

## **Revitalisierung Stiftungs Krankenhaus**

### **Jugendbeteiligung – Begehung am 14. Mai 2025**

Protokoll: Beteiligungsablauf mit Ergebnisdokumentation / Variantenbewertung:

#### **1. Begehung und Vorstellung der vier Nutzungsvarianten**

Am 14. Mai um 18 Uhr fand eine Begehung des ehemaligen Stiftungskrankenhauses mit interessierten Jugendlichen, dem Jugendstadtrat sowie Mitarbeitern der Stadtverwaltung Speyer statt. Nach der Begrüßung und einer Vorstellungsrunde begann der Rundgang im Erdgeschoss. Von dort aus ging es weiter in Teile des 1. Obergeschosses, ins Untergeschoss und abschließend wieder ins Erdgeschoss zur Kapelle und zum Bewegungsbad. Zurück im Foyer angekommen, stellte die Stadtplanung die wesentlichen Inhalte der vier Nutzungsvarianten vor.



Die Jugendlichen zeigten großes Interesse an dem Gebäude und brachten bereits während des Rundgangs beim Betreten der verschiedenen Räume zahlreiche Nutzungsideen ein. Zwischen den Teilnehmenden fand durchgehend ein reger Austausch statt.

#### **2. Variantenbewertung und Nutzungsideen der Jugendlichen**

Die Bewertung der Variantenplakate fand analog zur Bürgerbeteiligung vom 13. März 2025 statt. Nach der persönlichen Favorisierung konnten die Nutzungsvarianten mit je zwei Klebepunkten pro Teilnehmenden bewertet werden. Darüber hinaus wurden die Ideen und Anregungen der Jugendlichen separat dokumentiert. Im direkten Austausch mit den Jugendlichen wurden Ideen wie Tanzräume, Yogaräume und Veranstaltungs- bzw. Clubräume genannt.

Außerdem wünschen sie sich einen eigenen Bereich für Jugendliche mit viel Fensterfläche und Bezug nach außen, beispielsweise eine begrünte Terrasse. Die Idee, den Jugendtreff im Untergeschoss zu verorten, wurde gut angenommen. Für den Außenbereich schlug eine Jugendliche vor, eine privatere Grünfläche z.B. mit einem Grillplatz für die Nutzer des Gebäudes zu gestalten.

Ranking Variantenbewertung von den Jugendlichen:

- Platz 1 mit 12 Punkten – Variante 4 „Generationentreffpunkt“
- Platz 2 mit 3 Punkten – Variante 2 „Mehrgenerationenleben“
- Platz 3 mit 1 Punkt – Variante 3 „Bürgerservice“
- Platz 3 mit 1 Punkt – Variante 1 „Dritter Ort“

Zusammenstellung der Ideen und Anregungen der Jugendlichen:

- Orte zum Abschalten
- Chill-Lounge auf dem Dach mit viel Begrünung
- Dachbegrünungen, grüne Dachterrasse
- kleine Bar (zum Benutzen des Dachbereiches, generelle Nutzung des Dachbereiches)
- Strandbar? (Feeling) auf dem Dach
- Solarnutzung, eventuell für z.B. LED-Beleuchtung auf dem Dach
  
- Jugendtreff mit schönem Außenbereich
- Partyraum
- Grillfläche
- Gemeinschaftsgarten
  
- Inklusiver Mensabetrieb
- preiswerter Mittagstisch, sodass keine Gruppen ausgeschlossen werden
- preiswerte Angebote für Kinder und Jugendliche (für alle eigentlich), z.B. Essen oder Aktionen
- Kochkurse
  
- Moderne Bibliothek mit offenen Räumen zum Lernen, Handwerken, ...
- Kostenlose Aktionen, offen für Jugendliche & Kinder
- Kursraum um alle Kurse für Kinder und Jugendliche anzubieten – inklusive Spiegelwand, und einen Umkleideraum evtl.?

**Fazit:**

- **Es ist wichtig, die Jugendlichen weiterhin am Prozess zu beteiligen, da es einen Bedarf an einer innerstädtischen Einrichtung für Jugendliche / einen Jugendtreff gibt.**
- **Das ehemalige Stiftungs Krankenhaus können sich die Jugendlichen für einen Jugendtreff gut vorstellen, auch die Verortung im Keller wird positiv gesehen.**